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順  番  １  質 問  者   ９番   し  の 浩 司  

１ 安心安全について  

 ⑴ 登戸の事件を踏まえて  

 ⑵ 通学路について  

 ⑶ 保育園散歩コースについて  

 ⑷ 高齢者ドライバーの安全運転への取り組み  

 ⑸ 防災気象情報と警戒レベルとその対応について  

（市長・教育長・参与・企画財政部長・ 

総務部長・福祉保健部長・教育部長） 

 

 



順  番  ２  質 問  者  １０番   栗  山 たけし  

１ 安心で安全なまちづくりについて  

⑴ 自転車事故防止対策について  

⑵ 通学路の車両通行どめ対策について  

⑶ 夜間の道路照明について  

⑷ 災害対策の再確認  

（市長・総務部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）  

 

 

 

 

 

 



順  番  ３  質 問  者  １１番   三  角 たけひさ  

１ 住んでて楽しい街・・こまえ  

 ⑴ 市民の自由な発想を生かす  

  ①  農ある街づくり   

② 営農ボランティア  

  ③  狛江市を「こまえ」に変える  

  ④  ゴミ袋のスポンサー事業化  

  ⑤  市民総合体育館の観覧席の改築  

  ⑥  ドッグパーク  

  ⑦  壁打ちテニス  

  ⑧  ぶらり喜多見駅周辺  

  ⑨  サイクリングロードの整備  

  ⑩  歩いていて楽しい街  

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・ 

環境部長・都市建設部長・教育部長）  

 

 

２ 選挙ポスター公営掲示板  

 ⑴ 公営掲示板設置場所について  

（選挙管理委員会事務局長）  

  

 

３ 大雨警報の種類  

 ⑴ ５段階の大雨警戒レベルの運用  

 ⑵ 避難のポイント  

 ⑶ 命を守るのは自分  

 ⑷ ６月７日広島市・・全国で初めて発令  

（市長・副市長・総務部長）  

 

 

 



順  番  ４  質 問  者    １９番  太 田 久美子  

１ 中高年のひきこもり対策  

 ⑴ ひきこもりの現状  

 ⑵ これまでの取り組み  

 ⑶ 課題  

 ⑷ 今後の取り組み  

（市長・副市長・参与・福祉保健部長・教育部長） 

 

 

２ 令和時代の新しい教育  

⑴ 新学習指導要領の生きる力とは  

⑵ 英語教育  

⑶ プログラミング教育  

⑷ 笑育  

（市長・副市長・教育長・教育部長） 

 

３ 看護師のネットワークづくり  

 ⑴ 災害支援において看護師に期待する役割について  

 ⑵ 看護師による災害支援について  

 ⑶ 潜在看護師の活用について  

 ⑷ 看護師のネットワークづくり  

                            （市長・副市長・総務部長・福祉保健部長） 

 

 

 

 

 

 

 



順  番  ５ 質 問  者  ２０番   辻  村 ともこ  

１ 令和時代の町会・自治会のあり方について  

 ⑴ 地域と行政の望ましい関係づくりに向けて  

  ①  町会・自治会が果たしてきた役割  

  ②  地域活動の現状と課題  

  ③  地域活動との協働・支援のあり方・再構築の視点  

  ④  親子世代人口増加において安心安全対策の視点としての町会自治会の

役割は，まだ十分認知されていないのでは  

 ⑵ 地域活動との協働・支援のかなめは情報受発信が根本課題  

  ①  令和時代の町会自治会のあり方について  

    ～プッシュ型電子回覧板マチマチの導入について～  

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長） 

 

 

２ 教科書採択について  

 ⑴  今までの議会質問による課題への取り組みについての対応状況と今後に

ついて  

（市長・教育長・教育部長） 

 

 

３ ストリートピアノについて  

 ⑴ 音楽のまち狛江における，ひらかれた音楽のまち構想について  

 ⑵ ストリートピアノが，全世界，全国で広がるわけは  

  ①  誰 に で も ， 勇 気 と 希 望 を 与 え ， 人 と 人 の つ な が り も 創 出 す る  

すばらしい取り組みについて  

 ⑶ 狛江市における，ストリートピアノの開催を  

（市長・企画財政部長・市民生活部長） 

 

 

 



順  番  ６  質 問  者  ２１番   谷田部 一 之  

１ 新しい時代に新しい狛江を  

 ⑴ 狛江の将来展望について   

① 安心・安全  

  ②  利便  

  ③  快適  

  ④  富裕  

  ⑤  住居  

 ⑵ 南口再開発について  

（市長・参与・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・ 

環境部長・都市建設部長・教育部長）  

 

 

２ 学童保育所の待機児童解消に向けて  

 ⑴ 現状  

 ⑵ 今後の取り組み  

（市長・参与・教育部長） 

 

 

 



順  番  ７ 質 問  者  １番  岡 村 し  ん  

１ 子どもの権利条例について  

 ⑴ 子どもの権利条約について  

⑵ 子どもの権利条例について  

 ① 他の自治体の状況  

 ② どのように学ぶのか  

⑶ 狛江市でも条例の検討を  

             （市長・教育長・参与・教育部長） 

 

 

２ 保育行政のさらなる充実を  

 ⑴ 待機児ゼロの狛江を  

  ①  保育園  

  ②  学童クラブ  

 ⑵ 認可保育園と認証保育園の交流について  

⑶ 幼児教育,保育無償化について  

 ① 現状と課題  

 ② 保育士確保について  

      （市長・参与） 

 

 

 

 

 

 



順  番  ８ 質 問  者  ２番  宮 坂 良  子  

１ ひきこもり支援について  

 ⑴ 内閣府の４０歳以上ひきこもり実態調査について  

  ①  実態調査の意義と内容  

  ②  市の認識  

⑵ 狛江市内での実態について  

⑶ 若者支援について  

⑷ 「８０５０」「９０５０」・中高年への支援について  

 ① 現状  

 ② 課題  

⑸ 一人ひとりに合った支援を  

 ① ワンストップの相談体制  

 ② 訪問支援  

 ③ 居場所づくり  

 ④ 生きやすい社会へ～市民への啓蒙  

             （市長・参与・福祉保健部長・教育部長） 

 

 

２ 放課後等デイサービスについて  

 ⑴ 放課後等デイサービスの制度について  

  ①  放課後等デイサービスの役割  

  ②  狛江市内事業所の実態  

 ⑵ ２０１８年度報酬引き下げについて  

  ①  各事業所への影響は  

  ②  事業所からの要望  

⑶ 送迎加算の縮小 ,就労継続支援の報酬見直しについて  

 ① 各事業所への影響は  

⑷ 障がいのある子どもの最善の利益の保障のために  

 ① 市としての今後の施策は  

 ② 教育委員会との連携について  

      （市長・参与・福祉保健部長・教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 



順  番  ９  質 問  者  １２番   西  村 あつ子  

１ 市民サービスの向上へＰａｒｔ４  

 ⑴ 義務教育就学児（マル子）医療費助成について  

  ①  現状と課題  

  ②  今後の拡充についての考え  

 ⑵ 中学校の標準服の選択について  

  ①  第１回定例会以降の検討状況  

  ②  来年度の対応について  

 ⑶ 兜塚古墳周辺の環境整備について  

  ①  周辺道路の改善  

（市長・参与・都市建設部長・教育部長） 

 

 

２ 絵手紙事業について  

 ⑴ 事業の取り組み状況  

 ⑵ 市としての事業の位置づけについて  

 ⑶ 今後の事業展開と発展について  

（市長・教育長・市民生活部長・教育部長） 

 

 

３ 熱中症・事故防止への対策を  

 ⑴ 学校・各種施設での熱中症対策について  

 ⑵ 学校で起こり得る事故防止対策について  

（教育長・市民生活部長・教育部長） 

 

 



順  番  １０  質 問  者  １３番   田  中 智 子  

１ 狛江市立中央図書館充実の新たな展望に向けて  

 ⑴ 市民にとっての図書館の役割について  

  ①  市の認識  

  ②  中央図書館の役割と位置づけ  

 ⑵ 中央図書館の現状と課題  

 ⑶ 新たな展望に向けて  

  ①  「市民センターを考える市民の会」提案について  

  ②  狛江市第４次基本構想・基本計画の策定について  

（市長・企画財政部長・教育部長） 

 

 

２ 安全・安心で健やかに子育てできる環境の整備を  

 ⑴ 保育園等の園外活動の安全対策について  

  ①  大津の事故の受けとめと対応について  

  ②  現状と課題  

  ③  今後の安全対策について  

 ⑵ 子どもたちが安心して遊べる公園の整備を  

 ⑶ 公園・広場へのトイレの設備を  

（市長・参与・環境部長・都市建設部長）  

 

 

 

 

 



順  番  １１  質 問  者  １４番   鈴  木 えつお  

１ 市民生活支援策の充実について  

 ⒧ 住宅セーフティネット法に基づくひとり親家庭，高齢者世帯等への家賃

補助について  

 ⑵ 就学援助制度の充実について  

 ⑶ 高過ぎる国民健康保険税の引き下げについて  

 ⑷ 消費税増税への対応について  

              (市長・教育長・福祉保健部長・都市建設部長・教育部長 ) 

 

 

２ 原発ゼロ，再生可能エネルギーへの転換について  

 ⒧ 太陽光発電システム設置者へのアンケートについて  

  ⑵ ソーラーシェアリングの普及について  

 ⑶ 原発ゼロ，再生可能エネルギーへの転換について  

（市長・環境部長） 

 

 

３ 誰もが安心して暮らせるまちへ  

⑴ 南部地域への多世代の見守り・相談・交流の拠点の開設について  

⑵ 南部地域の交通利便の改善について  

⑶ 地域の防災リーダーの養成について  

（市長・総務部長・福祉保健部長・都市建設部長） 

 

 



順  番  １２  質 問  者  １７番   山  田 幸 子  

１ 子育て安心社会に  

⑴ 幼児教育無償化への対応  

⑵ 子育て相談支援員について  

（参与）  

 

 

２ 安心な地域づくりについて  

⑴ 熱中症対策  

⑵ 災害時の備蓄品について  

 ⑶ こまえ安心安全情報メールについて  

（総務部長・教育部長）  

 

 

 



順  番  １３  質 問  者  １５番   小野寺 克 己  

１ 地域課題の解決に向けて  

 ⑴ 道路の維持管理について  

⑵ 公園の維持管理について  

             （参与・環境部長・都市建設部長） 

 

 

２ 難病の患者に対する支援について  

 ⑴ これまでの難病患者支援について  

 ⑵ 医療費等の支援について  

⑶ 相談支援体制の強化について  

      （福祉保健部長） 

 

 

３ 自転車の活用と安全利用に向けて  

 ⑴ 自転車ネットワーク計画について  

 ⑵ 交通手段としての自転車活用について  

⑶ 自転車の安全利用と安全対策  

（都市建設部長）  

 

 



順  番  １４  質 問  者  １６番   石  川 和 広  

１ 国土強靭化地域計画と地区防災計画について  

⑴ 国土強靭化地域計画の策定への取り組みに関して  

⑵ 地区防災計画に関する制度の普及・啓発に関して  

⑶ 今後における自助・共助・公助のあり方について  

（市長・企画財政部長・総務部長）  

 

 

２ 乳幼児・学童期と成人・高齢期における健診について  

⑴ 乳幼児健診と学校健診の健診情報一元管理に関して  

⑵ 各期における健診の診断項目に関して  

 ⑶ 今後におけるデータヘルスについて  

（福祉保健部長・教育部長）  

 

 

３ ふるさと納税制度における市の取り組みについて  

⑴ これまでの取り組みについての検証や総括に関して  

⑵ 今後における市の取り組みについて  

 ⑶ 返礼品メニューに関して  

（企画財政部長・市民生活部長）  

 

 

 

 

 



順  番  １５  質 問  者  １８番   佐々木 貴 史  

１ 安全・安心なまちづくりについて  

 ⑴ 特殊詐欺撲滅に向けて  

 ⑵ 子供の安全対策について  

（総務部長・都市建設部長・教育部長） 

 

 

２ 「支え合う地域づくり」について  

 ⑴ 希望ある幸齢社会の実現に向けて  

 ⑵ 「ひきこもり」について  

（福祉保健部長・教育部長） 

 

 

３ 市民要望の実現に向けて  

 ⑴ 食品ロス削減に向けて  

 ⑵ 弁財天池特別緑地保全地区について  

 ⑶ 公共施設の利用と制限の考え方について  

 ⑷ 街路樹について  

 ⑸ 教育環境について  

（教育長・福祉保健部長・環境部長・都市建設部長・教育部長） 

 

   

 

 

 

 

 

 



順  番  １６  質 問  者  ５番  高 木 さとこ  

１ 前市長のセクハラ問題を踏まえ，新しく策定される人権尊重基本条例が 

市民の人権をすべからく守るための有効な条例とするために  

 ⑴ セクハラ，パワハラ問題を人権侵害だとお考えか  

 ⑵ 市長は本条例の趣旨を「（人権）意識を醸成していくもの」とし，禁止や

罰則規定は設けないというお考えか  

 ⑶  市民の人権を守るべきはずの前市長が加害者であったセクシュアルハラ

スメント問題をどのように捉えているか。また，市民の人権を守るため

には人権尊重基本条例に何が必要だとお考えか  

（市長・企画財政部長・総務部長） 

 

 

２  現在策定中の狛江市環境基本計画（令和２年～）が，早急に対応を求めら

れている脱炭素・脱原発社会への指針となり得るか  

 ⑴ 現在施行中の環境基本計画（平成２５年～３１年）の達成度と課題 

   について  

  ①  総括的な評価と課題について  

  ②  自 然 環境 ・生 活環境 分 野そ れぞ れにお け る項 目の 達成度 と 課題  

について  

 ⑵ 次期環境基本計画（令和２年～１２年）について  

  ①  エネルギー問題に関して  

  ②  緑地保全のための取り組みに関して  

（総務部長・環境部長・農業委員会事務局長） 

 

 

３ ２０２０年実施の教育改革を踏まえた狛江の教育現場の対応について  

 ⑴ 学校教育を地域で支援する体制について  

 ⑵ 中学校の校則のあり方について  

（教育部長） 

 

 

 



 

順  番  １７  質 問  者  ６番  加 藤 功  一  

１ 多様性が確保され，誰もがその人らしく誇りある生活ができるような社会

をつくるために  

 ⑴ ＬＧＢＴ等，性的指向・性自認差別の解消やアウンティングに対する取

り組みについて  

 ⑵ パートナーシップを公認する制度について  

 ⑶ 外国人差別を許さない取り組み及び条例・指針について  

（市長・企画財政部長・教育部長） 

 

 

２ フードセーフティネットの構築について  

 ⑴ フードバンクへの行政のかかわり方について  

 ⑵ フードバンク事業への支援について  

（市長・企画財政部長・福祉保健部長） 

 

 

３ 第４次基本構想（素案）について  

 ⑴ より市民の意見を反映するために  

（市長・企画財政部長） 

 



順  番  １８  質 問  者  ３番  平 井 里  美  

１ 市民センター（公民館・図書館）の増・改築を新たな市民協働で  

 ⑴ 市民センターの現状について  

  ①  施設・設備の現状  

  ②  公民館・図書館・市民センター利用者の声  

 ⑵ 「狛江市民センター（中央公民館・中央図書館）増改築に関する市民 

提案書」について  

  ①  市民センターを考える市民の会設立の目的とその役割  

  ②  市民提案書の提案内容と提案に対する市の評価  

 ⑶ 狛江市における公民館及び図書館の目的，役割，事業について  

 ⑷ 地域コミュニティー，住民の居場所としての観点から  

（市長・企画財政部長・教育部長） 

 

 

２ 夏休み休館となる野川地域センターの改修について  

 ⑴ 改修の予定  

 ⑵ 改修までの取り組み  

 ⑶ 地域コミュニティー，住民の居場所としての観点から  

（市民生活部長・教育部長） 

 

 

 

 



順  番  １９  質 問  者  ４番  松 﨑 淑  子  

１ 狛江のみどりを守るために  

 ⑴ 樹木管理の現状と課題  

  ①  さまざまな樹木の管理状況  

  ②  市民からの要望と対応  

  ③  課題と計画  

 ⑵ 市民とともに守る緑  

  ①  広報と情報提供  

  ②  ホームページ・ＳＮＳの活用  

  ③  市民意識の醸成  

（市長・環境部長・都市建設部長）  

 

 

２ こども自身が育つ力を伸ばす  

 ⑴ 保育園  

  ①  保育の質と第三者評価  

  ②  連携と情報共有  

  ③  保育士支援の課題  

 ⑵ 小学校  

  ①  放課後施策の展望  

  ②  学童クラブの質の確保  

  ③  放課後クラブの課題  

  ④  学校・学童・地域・家庭の連携  

 ⑶ 中学校  

  ①  働き方改革の成果  

  ②  部活指導員  

  ③  部活動のガイドライン  

  ④  生活時間を取り戻すために  

（教育長・参与・教育部長）  

 

 

 

 

 

 

 

 



順  番  ２０  質 問  者    ７番  吉 野  芳 子  

１ 現代が生んだ社会問題とともに考えるために  

 ⒧ 虐待の実態を知る  

  ①  里親～普及啓発の実践と必要性  

  ②  親支援はどうあるべきか  

  ③  社会的入院を強いられるケース  

  ④  児童自立支援施設の取り組み  

  ⑤  居場所を失った少女たちへの理解と支援  

 ⑵ ゲーム依存  

 ⑶ 若者支援は喫緊の課題  

                                 (参与・福祉保健部長・教育部長 ) 

 

 

２ 安全で持続可能なまちを目指して  

 ⒧ 「環境問題」が身近になる  

  ①  こまエコまつり  

  ②  ベランダ de キエーロ  

  ③  雨水貯留タンク  

  ④  環境学習  

  ⑵ 公共交通の充実を図る  

  ①  東野川四丁目～市民の声からわかること  

  ②  小平市の取り組み  

  ③  高齢者の免許返納と課題  

 ⑶ 道路の安全対策を進める  

  ①  世田谷通り交通量調査～結果と対策  

  ②  危険箇所の改善  

（環境部長・都市建設部長・教育部長） 

 

 

 

 



順  番  ２１  質 問  者  ８番  三 宅 まこと  

１ 市政課題に関して  

 ⑴ 狛江市第４次基本構想（素案）について  

 ⑵ 選挙費用について  

 ⑶ 地域クラウドファンディングサイトＦＡＡＶＯについて  

 ⑷ 庁内のブラウザ環境について  

 ⑸ 公共空間の利活用【道路】及びカシニワ  

 ⑹ 地域包括ケアシステム【看護師】  

 ⑺ スポーツで街づくり，可能性について  

 ⑻ 人事同意案件について  

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・  

環境部長・都市建設部長・教育部長・選挙管理委員会事務局長）  

 


